

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, martes, 30 de Junio de 1874.

Núm. 49.

CORREO DE HOY.

Madrid 27 de Junio.

LA GUERRA CIVIL.

El 25 han comenzado las operaciones de una manera tan victoriosa como inesperada para muchos; y decimos para muchos, porque dados los conocimientos y aficiones estratégicas del general en jefe del ejército del Norte, aunque se esperaba el ataque de frente y el envolvente de flanco, no era de presumir que partiendo el ejército liberal de Lerin y de Larraga, desde este último punto especialmente, había de ir á Oteiza, y hallándose aquí el enemigo había de presentar gran resistencia en Villatuerta, donde hay posiciones tan importantes como las del monte Esquinza, y donde allí cerca se unen los caminos que van á Estella desde Oteiza y desde Puente la Reina.

No se concibe, sin una hábil estratagema, como han podido posesionarse las tropas liberales, sin mas que un ligero tiroteo y con la insignificante baja de tres heridos, de tan formidables posiciones, de tan importantes puntos, y alojarse el vencedor en el referido Villatuerta, á tres ó cuatro kilómetros de Estella, y en Lorca, Lacas, Alloz y Murillo, formando un semicírculo frente á aquella plaza, dejando á su espalda á Cirauqui y Mañeru, adonde apenas pudo llegar Moriones cuando atacó desde Puente la Reina para ir á aquellos puntos, y enseñorearse de posiciones tan evidentemente ventajosas.

Si este avance ha sido de todo el ejército, no solo es importante, sino que es admirable; si lo ha efectuado solo el cuerpo del centro, que suponemos guía el general en jefe, el ala izquierda, que habrá avanzado por el camino de Alloz, estará cuando menos conteniendo á los defensores de Monte-Jurra y dominando la Solana; y el ala derecha, partiendo desde Pamplona, ha podido penetrar en el valle de Guedaláz, dándose la mano con las fuerzas de Alloz, y efectuar un magnífico movimiento envolvente por su derecha, quedando solo á los carlistas espedido el paso á las Amezcuas, que consideramos imposible evitar, porque no hay fuerzas suficientes para conseguirlo; que á poderlo hiciera mortal y decisivo el golpe que pudieran esperar.

De todas maneras el movimiento ha sido tan rápido como acertado, y las consecuencias no pueden menos de ser de grande, de inmensa importancia.

No creemos que la operacion termine sin una gran batalla, pues la retirada de los carlistas á las Amezcuas y á tomar el camino de Santa Cruz de Campezu, sin demostrar que saben defender las posiciones en que han aglomerado la mayor y mejor parte de sus fuerzas, sería sobrado ignominiosa, no tendría disculpa, y su situacion entonces

sería la declaracion de su impotencia para pelear; repetimos, pues, que no lo creemos.

En cuanto á Estella, dada la posicion de las tropas que se han colocado tan cerca de esta plaza, y lo poco defendible que es la ciudad, no será mucha la resistencia que opongan. Podrán presentarla en Monte-Jurra, pero desde Villatuerta pueden ser flanqueadas aquellas posiciones, tantas veces ensangrentadas en la pasada y presente lucha.

La primera etapa es gloriosa para la causa liberal y debe haber empezado á desconcertar grandemente á los carlistas. Si tanto lo estuvieran que se retiraran, la guerra variaba de aspecto. Variará aun sin esto, porque los aprovisionamientos del ejército liberal no serán para consumirlos en las posiciones ganadas, ni en Estella. Para algo mas se habrán reunido en tanto número. Pero los sucesos han de precipitarse ahora, y hemos de verlos inesperados quiza.

Es notable el siguiente documento publicado por el general Concha.

«Orden general del 24 de junio de 1874 en el cuartel general de Larraga. — Soldados: El jefe del ejército enemigo acaba de publicar una proclama anunciando para mas adelante la guerra sin cuartel. Las postimerias de una causa perdida se distinguen generalmente por las crueldades.

No sigamos nosotros tan horrible ejemplo. Nuestra mision es vencer y no asesinar.

Espero, pues, que al entrar en Estella, que está destinada á sufrir los estragos de nuestra formidable artilleria, no se desmentirá ni instante la proverbial hidalguía del soldado castellano ante un enemigo vencido y ante una poblacion que al fin es una ciudad de España.

Así respondereis dignamente á ese grito de rabia que anuncia la impotencia del enemigo, mereciendo la estimacion de los hombres honrados y la de vuestro general en jefe.—Manuel de la Concha.»

Militares muy importantes hacian hoy los mayores elogios del movimiento efectuado por el señor marqués del Duero, al que concedian un gran mérito bajo el punto de vista del arte militar.

Asegúrase que se ha recibido un telegrama anunciando, que al amanecer han roto el fuego nuestras baterias contra las líneas carlistas de Monte-Jurra, funcionando por lo tanto 46 piezas contra las posiciones por aquellos ocupadas: pero en el ministerio de la Guerra se nos dice en el momento de cerrar este alcancé que no se ha recibido en aquel centro otra noticia que la que publicamos en otro lugar y que se tuvo ayer tarde.

Valencia 28 de Junio.

Los carlistas han intentado un ataque contra la liberal ciudad de Castellon, constante pero inútil aspiracion de las facciones valencianas, que se irritan cada vez mas de la enérgica decision de los castellonenses, dispuestos todos á defender sus hogares contra las huestes del absolutismo. No sabemos si engreido Cucala, creyó que podría penetrar en la vecina capital, ó si ha tratado de llamar la atencion del general Montenegro, que persigue el grueso de las facciones; pero es lo cierto que anteayer, desde las primeras horas de la mañana se supo en Castellon que se aproximaban á sus muros las huestes de aquel cabecilla, y estendió en el vecindario la voz de alerta el sonido de la campana que tocaba á rebato. Pocos detalles se han recibido todavía á la hora en que escribimos estas líneas, pero se nos dice que la faccion llegó hasta posesionarse del molino llamado de Casalduc, sobre la acequia Mayor, á la derecha de la carretera de Valencia á Castellon, distante solo de las murallas de esta última ciudad como media hora. La plaza, á cuyas murallas habia acudido lleno del mayor entusiasmo todo el vecindario, contestó á la faccion con algunos disparos de cañon, hechos sin duda desde la bateria de San Francisco, y viendo que no emprendia el esperado ataque, salieron á hostilizarla unos trescientos hombres de Guardia civil y movilizados de la provincia. Despues de una hora de fuego, se replegó esta fuerza á Castellon, pues era locura atacar con tan pocos hombres á los tres mil carlistas que desde posiciones escogidas esperaban al enemigo, sin atreverse por su parte á atacar la plaza. Por la tarde los carlistas, dando la vuelta á la ciudad, se encontraban en el barranco de la Canal y se sospechaba esperasen las sombras de la noche para intentar un ataque.

No sabemos que se hayan atrevido á tanto, y es seguro que hubiesen sido dignamente recibidos, pues en Castellon hay noticias de que estaba todo preparado y costaba trabajo á los gefes y autoridades contener á los defensores, deseosos de salir á combatir á los carlistas.

Esperamos mas detalles que confirmen ó rectifiquen estas primeras noticias, recibidas ayer por propios salidos anteanoche de Castellon, aprovechando la oscuridad para poder escapar á los carlistas que rodeaban á la ciudad, pero desde luego estamos tranquilos por la suerte de Castellon, conociendo el decidido liberalismo y el entusiasmo por la idea liberal que reina en su vecindario.

—En su fuga ante las fuerzas del general Montenegro los carlistas, que temian ser alcanzados en sus montañas favoritas y saben que no pueden resistir el empuje de nuestros soldados, parece que se han dividido con objeto de dar fácil

escape á sus príncipes aventureros. Dicese que estos han abandonado este distrito militar, marchando rápidamente hacia las puertas de Teruel, de donde les alejaron algunos cañonazos de la plaza, y es de creer que de allí pasen á Cantavieja para refugiarse en el Maestrazgo y estar próximos á las riberas del Ebro.

En tanto el general Montenegro dió alcance en La Yesa á las fuerzas que manda Vallés, que sin duda quedaron protegiendo la fuga de los príncipes, y batió allí á la faccion, causándole catorce muertos y quince ó veinte prisioneros, retirándose los carlistas por aquellas sierras. Carecemos aun de detalles de este encuentro, y es de sospechar que deshecho el núcleo de las facciones, vuelva el general Montenegro hacia la costa, y tenga pronto que levantar el campo el ferroz Cucala, que está siendo el azote de los pueblos de la Plana.

NOTICIAS DE CUBA.

Hoy recibimos de la isla de Cuba, por la via de Nueva York, las siguientes noticias telegráficas:

«Habana 9.—El general Concha ha espedido un decreto con objeto de impedir que el oro suba tan rápidamente, lo cual se considera como debido esclusivamente á la reciente ley que obliga á los importadores á pagar en oro 25 por 100 de los derechos, sin que el Tesoro reciba en papel el equivalente de dicho 25 por 100, como sucedia antes.

El general Concha ha dispuesto que el Banco Español venda el oro por cuenta del Tesoro de la isla á un premio menor que el de la cotizacion de la Bolsa ó la de los corredores. El general se ha reservado fijar el mismo cada dia el premio del oro, y al efecto se pone el valor corriente de dicho metal á la entrada del Banco todas las mañanas á las ocho, á fin de que los comerciantes puedan hacer sus cálculos antes de empezar las transacciones mercantiles.

Habana 7.—El Banco Español vendió ayer oro á los comerciantes que tenían que pagar derechos á 240. La Bolsa, ni compra ni vende oro.

El capitán general les ha exigido que fijen diariamente el valor corriente del oro. Los dueños rehusan obedecer, y declaran que, si no se retira dicha orden, suspenderán sus negocios.

Telégramas Particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 27 (11'5 m.)

La Gaceta publica la reorganizacion del Tribunal de Cuentas nombrando presidente á D. Victor Balaguer.

Estableciendo en Madrid el consejo superior de Agricultura, que dependerá del ministerio de Fomento y nombrando presidente á D. Manuel de la Concha.

Restableciendo los títulos y grandezas.

Madrid 27 (10'40 m.)

El Sr. Camacho se ha negado á la peticion del Ayuntamiento de Madrid en la cuestion de consumos, suponiéndose dimitirán los concejales.

Nada de la guerra.

Madrid 27 (5 t.)

Los presupuestos de gastos ascienden á 627 millones y los ingresos á 708.

El sobrante se aplicará á la Deuda.

3 p 13'60.

Madrid 27 (8'50 n.)

Los rifeños parece amenazan á Tanger.

Han sido fusilados los asesinos del coronel Llagostera.

Madrid 27 (9'20 n.)

Continuando el general Concha el movimiento envolvente á la derecha ocupa Abarzuza.

Los carlistas se hallan comprometidos.

Madrid 28 (3'5 m.)

El general Concha se ha apoderado de varios pueblos inmediatos á Estella, defendidos por numerosos batallones carlistas.

Madrid 28 (1'30 t.)

La Gaceta publica los presupuestos de ingresos en cantidad de 708 millones de pesetas. Los gastos en 627 millones incluyendo para extraordinarios de guerra 148 millones.

Sobre la Riqueza imponible el 18 p 100 para el Tesoro; el 1 p 100 gastos; el 4 p 100 recargos municipales; 2 p 100 extraordinario de guerra, 2 p 100 sobre cargas de justicia; 5 p 100 productos mineros y 1 p 100 sobre herencias directas.

Un nuevo impuesto sobre cedulas de viajeros, timbre, mercancia de ultramarinos, azucars nacionales, viajeros, navegacion, sal, harinas, cereales y todos objetos superiores, dos reales por consumos.

Aumentase la novena parte de descuento á todos los empleados cuyo sueldo esceda de mil pesetas.

Los bonos del Tesoro y las carpetas de cupones se admitirán en pago del empréstito de 175 millones solamente.

Se emitirán 250 millones de bonos que sirvan para pago de Bienes nacionales.

Renovacion forzosa por tres meses de las letras y pagarés contra el Tesoro.

Autorizase al ministro de Hacienda para convenir con los acreedores el pago de los semestres vencidos, y trimestre de 1.º de julio esterior, destinándose á ello los pagarés del Rio Tinto con 25 millones de pesetas anuales pagaderos por trimestres para lo cual se hará subasta pública.

La Deuda exterior, las subvenciones de ferro-carriles, las acciones de carreteras, la caja de depósitos, los bonos del Tesoro, recibirán 25 millones anuales y se pagarán en metálico y en bonos de la Caja de depósitos de 1874 á 1875.

Se recogen las carpetas de billetes hipotecarios sustituyéndose con

stra garantía.

Se ha renunciado al estanco del tabaco y se reformará esta renta.

Última hora.

Capitanía General de las Islas Baleares.

El Excmo. Sr. Capitan general de estas islas ha recibido el telegrama siguiente:

«El general en jefe del Ejército del Norte atravesó antes de ayer por medio de un movimiento envolvente con solo ligero tiroteó las formidables posiciones del monte Tuerta y alojándose el ejército en dicho pueblo, Lorca, Lacar, Alloz y Murillo. La toma de Villatuerta solo causó tres heridos. Ayer veinte y seis por la tardanza de un convoy no pudo empezar el ataque hasta las cinco de la tarde.

A las siete y media y en medio de un gran temporal de agua tomó el pueblo de Zuguenam y á las ocho y media el de Abarzuza defendido por ocho batallones y al mismo tiempo el de Zabal. El ejército pernoctó parte en dichos pueblos y parte en posición. El primer cuerpo continúa en Villatuerta y Arandigoyen y una brigada en Murillo. La artillería jugó perfectamente, las tropas se han conducido á completa satisfacción y los batallones que recibieron orden de atacar lo hicieron á la carrera.

Nuestras pérdidas han consistido en unos cien heridos ignorándose el de muertos. El general en jefe esperaba la llegada del convoy para racionar las tropas y continuar su movimiento.—Es copia.—El coronel jefe de E. M.—Jacinto H. de Ariza.

Gobierno de Provincia de las Baleares.

El Excmo. Sr. ministro de la Gobernación en telegrama que acaba de recibir me manifiesta la sensible muerte del General en jefe del ejército del Norte al tomar al frente de las tropas una posición enemiga, añadiendo que á pesar de este desgraciado contratiempo, el ejército ha continuado con el mayor orden el avance entre los ríos Arga y Ega sin perder un solo pertrecho de guerra ni un bagaje.

BALEARES:

El bizarro y entendido general Concha acaba de sucumbir como un héroe, tomando al frente de su ejército una posición enemiga. Tan sensible pérdida no afecta ni puede afectar al feliz éxito de la campaña que sostienen en el Norte los soldados de la libertad contra unas pocas, rebeldes é ingratas provincias que mantienen la bandera del absolutismo en mengua y desdoro de la Patria.

El Gobierno, que siente vivamente la pérdida de cada uno de sus soldados, tomará sin duda una revancha tan pronta como enérgica para vengar la del ilustre general en jefe. Cuenta para ello con numeroso y aguerrido Ejército, con la opinión pública y con una voluntad inquebrantable y decidida. No hay, pues, motivo alguno de alarma y de duda; os recomiendo á todos calma y prudencia; las autoridades velan por la conserva-

ción del orden y nada será capaz á alterar el reposo público de que disfrutais, en la seguridad de que si alguno intentase hacer algun acto contrario al patriotismo y á lo que exigen las circunstancias por que atravesamos, la severidad de la ley sería su enérgico é inmediato correctivo. Palma 29 junio de 1874.—El gobernador, Cipriano Garijo.

Mahon 30 Junio 1874.

Con menor animación que en los años anteriores, se celebró el domingo la festividad dedicada á San Juan Bautista, si bien nuestro puerto presentaba el agradable panorama de siempre, con la multitud de lijeros esquifes que cruzaban las aguas, y la en parte numerosa concurrencia de ambas orillas, deseosa de oír los acordes de la banda dirigida por el joven don Estéban Bagur, y ver las tradicionales carreras, que van ofreciendo cada día menos novedad por su continuada repetición y la escasez de caballerías poco adiestradas que en ellas toman parte, para ofrecer una agradable competencia, hasta el punto de haberse presentado este año un solo caballo, por lo que no pudo tener lugar la carrera de estos cuadrúpedos, ni adjudicarse el premio destinado para los mismos.

La festividad de San Pedro presentó también muy escasa animación, pues solo entretuvo á los concurrentes á la Alameda la popular cueca horizontal marítima y las escogidas piezas que tocó la banda dirigida por D. Estéban Bagur. La regata de embarcaciones no llegó á efectuarse, á causa quizá de la mezquindad del premio ó de la condición que se exigía para las embarcaciones que en ella hubieran podido tomar parte.

Por telegrama recibido ayer y que nos fué facilitado, sabemos ha sido ascendido á capitán, por méritos de guerra, nuestro querido amigo el teniente del 2.º batallón del regimiento infantería de Soria, D. Lorenzo Uhler, á quien felicitamos, lo propio que á su apreciable familia.

La función de apertura que dió en la noche del domingo el casino «Circo Industrial», atrajo á la calle de Orfila bastante concurrencia. El edificio que ocupa dicho casino se hallaba esteriormente iluminado y su salón principal adornado con gusto y sencillez. Desde las nueve de la noche á poco más de las diez, la banda dirigida por el joven músico D. Estéban Bagur, tocó variadas piezas frente al espresado edificio, colocándose después en el interior del escenario donde se presentó con bastante propiedad al escogido concurso, un cuadro mimico iluminado representando la muerte de los Comuneros Padilla, Bravo y Maldonado, dando mayor colorido á aquella escena de nuestra historia patria con una bien tocada marcha fúnebre, todo lo que mereció los aplausos de los concurrentes. Momentos después empezó el baile que duró hasta las

tres de la madrugada.

Al trazar estas breves líneas, no podemos menos de agradecer á la junta de gobierno del citado casino y á su digno presidente, la atenta invitación que se nos hizo, y felicitarle por la amena velada que proporcionaron á los señores socios y demás personas invitadas.

Del periódico «El Ciudadano», correspondiente al día 28 del actual, copiamos los siguientes sueltos:

«La escasa concurrencia de forasteros y la emigración de un sinnúmero de jóvenes para evadirse del servicio militar, han sido la causa sin duda de la poca animación que se ha observado este año en la fiesta popular de San Juan Bautista.

Solo doce caballos *sui generis* componían la cabalgata. Seis cucharas de plata fueron adjudicadas á los ginetes que se distinguieron en la suerte de la sortija.

Variada y bonita fué la colección de fuegos artificiales, que se quemaron en la noche del día de San Juan, en la plaza del Borne, observándose también poca concurrencia, cuya circunstancia y la prolongada duración de este entretenimiento hicieron algo pesada la función.

La banda que dirige D. Feliciano Triay á la que se agregaron algunos músicos de Mahon, entre ellos el aventajado joven D. Estéban Bagur, que fué varias veces aplaudido, nos regaló en los intervalos de pausa, algunas variaciones de cornetín que oímos con placer.»

El día 23 á las doce de la mañana proxímanamente se declaró un incendio en la casa de D. Nicolás Salas en una de sus boardillas, pero gracias al arrojo de muchos jóvenes que desinteresadamente se prestaron, fué cortado el fuego, habiéndose tenido que derribar todo el tejado de la referida habitación.

«A las seis de la tarde del 22 del actual falleció en esta ciudad, de un ataque apoplético y á la edad de 89 años el Excmo. Sr. D. Juan Antonio de Fivaller Duque de Almanara alta. Marqués de Villel, conde de Darnius, Grande de España de primera clase, Caballero gran Cruz de la Real y distinguido orden de Carlos III, etc.

No recordamos haber visto un entierro tan suntuoso. Su muerte ha sido sentida mayormente por la clase pobre siendo no pocas las familias que semanalmente recibían una limosna, que ayudara á endulzar su miseria.»

«Teatro en construcción, vapor en proyecto y casi en vías de hecho, trátese ahora del establecimiento de una fábrica de hilados. Está visto, los ciudadanos no se duermen en los adelantos de la época.»

En la tarde del lunes último fué conducido á esta ciudad desde Mahon por la guardia civil y á disposición del Señor Juez municipal, un joven natural de Ibiza, que días anteriores había robado varios objetos, en el huerto llamado *den Pedru* del término de esta ciudad, donde estaba de mozo labrante.

Instruidas las oportunas diligencias resultó que dicho joven acreditaba contra el conductor del referido huerto, la cantidad de ocho pesetas y media; habiéndose querido marchar tomó de la casa algunos efectos, que en su concepto pudiesen valer aquella cantidad. Justipreciados los objetos ascendió su valor á ocho pesetas sesenta y cinco céntimos. Sabemos que el Sr. Juez lo ha condenado á veinte y un días de arresto que está cumpliendo en el Depósito Municipal de esta ciudad.»

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gober-

nación en telegrama de la una y treinta minutos de la madrugada me dice lo siguiente:

El contratiempo del ejército del Norte de que hablé á V. S. en mi circular de esta tarde consiste en la dolorosa muerte del general en jefe al intentar tomar al frente de las tropas una posición enemiga. Pero á pesar de esta terrible desgracia que había de afectar naturalmente la moral del soldado ha operado su movimiento sobre su base entre los ríos Argayega y Ega con el mayor orden sin perder ni un pertrecho de guerra ni un bagaje.

Lo que he dispuesto se publique para conocimiento de los habitantes de esta Isla. Mahon 29 Junio de 1874.—P. O. Juan J. Rodriguez.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

La Conmemoración de San Pablo apóstol y San Marcial obispo.

Santo de mañana.

Santa Leonor mártir y S. Galo abad.

Observaciones Astronómicas de mañana.

SOL.—Sale á las 4 h. 35 m.—Pónese á las 7 h. 31 m.

LUNA.—Sale á las 9 h. 33 m. x.—Pónese á las 5 h. 36 m. x.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 28 junio.

De Palma, en 24 horas, laud esp. **Desamparados**, de 15 ts., patron Juan Iern, con 5 trip., 5 pas. y lastre.—Consignado á D. Mateo Sintés.

Id. el 30.

De Palma en 12 horas, vapor-correo esp. **Mahonés**, de 87 ts., cap. don Juan Thomás. con 17 trip., 10 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Ibiza, en 2 días. laud esp. **Angela**, de 18 ts., pat. José Martorell, con 5 trip., 3 pas. y lastre.—Consignado á la orden.

Despachados el día 28.

Para Alcudia y Barcelona vapor-correo **Menorca**, cap. D. Antonio Víctor, con 22 trip., 21 pas. y varios efectos.

ANUNCIOS.

Traslado.

Pablo Fábregues, encuadernador, participa á sus numerosos amigos y favorecedores que ha trasladado su domicilio, ofreciéndoles su nueva habitación, calle del Castillo n.º 33.

GRAN BARATURA.

En casa de Jaime Anglada, tienda de ropas calle de la Iglesia número 7, se venderán todos los géneros por espacio de todo el mes entrante, mas baratos que á precios de fábrica, como son paños-lanillas á 2 y 1/2 rs. vn., cortes á 4 pese-

las, y todo por escala, listas para camisas y vestidos, percal blanco, indianas de lo superior, *Monpensier*, pañetes negros á 3 rs. vn. palmo y de 7 palmos á 3 y 1/2 rs. p. y todos los demás géneros se darán á un precio muy cómodo.

BAÑOS DE MAR.

El jueves 2 de julio se abrirán al público las casillas de Baños colocadas en la viñeta de este puerto.

Los botes para trasbordar las señoritas, estarán situados en el muelle bajo la rampa del general.

Las personas que deseen ir en coche encontrarán abiertas las puertas de la viñeta.

Precio 27 céntimos de escudo incluso el bote.

Se despacha calle de la Libertad n.º 44.

Pildoras y Ungüento HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Bicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar, ejercen una acción en el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas más robustas pueden verse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tictoloso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

ÚLTIMA HORA.

Subgobierno de Menorca.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación me dice en telegrama de ayer á las 4 de la tarde:

«El General Zavala ha salido para encargarse del mando del Ejército del Norte, y durante su ausencia el presidente del Poder Ejecutivo me ha confiado la Presidencia del Consejo y al general Cotoner el ministerio de la Guerra.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta isla.

Mahon 30 Junio 1874.—El Subgobernador, Emilio Linares.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues. Castillo, 58.